



**Pfarrgruppe Groß-Gerau / Büttelborn**

**St. Walburga Groß-Gerau**

**St. Nikolaus von der Flie Büttelborn**



---

Der Gesamtpfarrgemeinderat (GPGR) und  
die beiden Verwaltungsräte, laden alle  
Mitglieder unserer Pfarrgruppe, am **Sonntag**,  
den **23. Juni 2024**, um **10:30 Uhr**

(nach dem Gottesdienst in St. Walburga)

zu einer

# **Informationsveranstaltung**

in das **Katholische Pfarrzentrum**,  
**Walburgastraße 4** in **Groß-Gerau** ein.

Thema: „**Eine Kirche, die teilt.** –

**Wir teilen unsere Ressourcen**“

Sie erhalten auf dieser Veranstaltung:

Informationen zu den vier Varianten des  
Gebäudeprozesses im Pastoralraum Groß-Gerau  
Mitte und deren Auswirkung auf unsere Pfarrgruppe.

## **Grundlegende Informationen zum Gebäudeprozess im Pastoralraum Groß-Gerau Mitte**

Die Gebäude im Bistum Mainz, insbesondere die Kirchen, sind ein wertvoller Schatz. Für viele Christinnen und Christen und darüber hinaus sind sie ein wichtiges Stück Heimat. Zugleich sind sie wichtige „Werkzeuge“, die helfen, Gott und Menschen im Glauben zu begegnen. Sie sind sichtbares Zeichen für die Gegenwart Gottes in den Städten und Dörfern.

Im Rahmen des Pastoralen Weges im Bistum Mainz und mit Blick auf die Gründung der neuen Pfarrei am 01. Januar 2028, muss allerdings der aktuelle Gebäudebestand, an die tatsächlichen Bedarfe und die wirtschaftlichen Möglichkeiten angepasst werden. Auch wenn manche Veränderungen schmerzhaft sein werden, sollen durch die beabsichtigten Anpassungen, die Voraussetzungen geschaffen werden, die verbleibenden Gebäude in der dann vereinbarten Qualität zu unterhalten.

Die Projektgruppe Gebäude, die sich aus Haupt- und Ehrenamtlichen aller Pfarreien unseres Pastoralraum zusammensetzt, hat in Abstimmung mit der Projektgruppe Verwaltung, in den letzten Monaten, insgesamt vier Varianten zum Gebäudekonzept entwickelt. Diese wurden den Mitgliedern der Pastoralraumkonferenz und der anderen Projektgruppen, auf einer gemeinsamen Sitzung am 07. März 2024 in Groß-Gerau, vorgestellt.

Diese vier Lösungsvorschläge, die wir Anfang April auf unserer Homepage veröffentlicht haben, dienen nun als Diskussionsgrundlage für die Pfarreien und Pfarrgruppen, deren Gremien (Gesamt-Pfarrgemeinderat und Verwaltungsräte) im Anschluss eine Stellungnahme dazu abgeben werden.

### **Vorgabe des Bistums: Einsparziele für den Pastoralraum Groß-Gerau Mitte**

Kirchen: 16,50 % vom Brandversicherungswert

Pfarrheime: 47 % Hauptnutzungsfläche (HNF: Saal, Gruppenräume, Büchereien, Küche)

Alle vier Varianten haben die folgenden, unsere Pfarrgruppe betreffenden, Veränderungen zum Inhalt:

- + Die Groß-Gerauer Pfarrkirche wird Pfarrkirche der neuen Pfarrei.
- + Das Frontoffice (Zentrales Pfarrbüro) wird in Groß-Gerau angesiedelt.
- + Das Backoffice (Verwaltung) wird in Büttelborn angesiedelt.
- Das Gemeindezentrum der italienischen Mission wird geschlossen.
- Die Kirche St. Johannes der Täufer mit dem Gemeindesaal unter der Kirche in Dornheim wird geschlossen.

Auf der Ebene des Pastoralraums, wird am **Freitag, den 30. August 2024**, in **Königstädten** ein „**Ratschlag**“ stattfinden. Dazu sind alle Interessierten aus dem Pastoralraum eingeladen. Auf dieser Veranstaltung können sich die Teilnehmenden, noch einmal Pfarreiübergreifend, über die Varianten zum Gebäudekonzept auszutauschen. Die Gremien unserer Pfarrgruppe (GPGR und beide VR) werden danach, also Anfang September, Ihre Stellungnahme an die Pastoralraumleitung abgeben. Die endgültige Entscheidung wird durch die Bistumsleitung getroffen.

Wir bitten um Verständnis, dass wir dieses wichtige und komplexe Thema, hier nur recht verkürzt darstellen konnten. Daher laden wir Sie alle recht herzlich zur **Informationsveranstaltung** am **Sonntag, den 23. Juni 2024** um **10:30 Uhr** ein, dann möchten wir Sie ausführlich informieren und uns mit Ihnen austauschen.